



Bulletin d'information de l'Ensemble paroissial de Saint Antonin Noble Val

Numéro 23 – Le Carême

Edito :

Convertissez-vous car le Royaume de Dieu est proche.

Après le mystère de la Nativité, nous allons entrer en Carême le 18 février. Le Carême est un temps de pénitence et de conversion dans le calendrier liturgique catholique.

Il commence avec le **mercredi des Cendres** qui nous prépare à vivre ce temps avec un cœur contrit. Quel est le sens de cette pratique dans un monde qui semble avoir oublié la valeur du sacrifice et de la conversion ?

Depuis l'Ancien Testament, les cendres sont associées à l'humilité, au deuil et au repentir. Les cendres imposées symbolisent ce qu'il reste de la gloire et le triomphe du Christ lors de son entrée à Jérusalem. **Ces cendres rappellent la fugacité de la vie et la nécessité de la conversion.** Les rameaux de la foule qui acclame Jésus se transforment en cendres, tout comme nos succès et nos biens matériels qui ne sont rien sans une vie en Dieu.

« Souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras à la poussière » (Gn 3, 19). Le geste de tracer une croix, signe de notre rédemption nous rappelle notre mortalité et la nécessité de mener une vie centrée sur Dieu.

Le Carême n'est pas seulement un temps de renoncement, mais aussi **un temps de croissance spirituelle** et de retour à l'Évangile avec un cœur sincère, signifié par un bon examen de conscience suivi d'une véritable confession. Cette authenticité retrouvée nous permettra de vivre avec ferveur le sommet de l'année liturgique : **la Semaine Sainte.**

Matthieu 5, 7

Lundi 2 février : 40 jours après la Noël, l'Église fête la présentation de Jésus au Temple. « Lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël » Luc 2,32

Dimanche 8 février : « Vous êtes le sel de la terre » Matthieu 5,13

Dimanche 15 février : « Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre, tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume ! » Mt 11,25

Le temps du Carême

Le temps du Carême va se marquer par les trois P : **Prière, Pénitence, Partage**

Pour prendre le chemin de Pâques, 40 jours nous sont donnés afin d'entrer dans le mystère du Christ et de se mettre à sa suite. La couleur liturgique est le violet.

Activités spirituelles proposées durant le Carême

- Prière journalière pour la Paix.
- Sacrement de réconciliation – indispensable !
- Participation aux lectures de l'évangile précédent les célébrations dominicales.
- Partager son temps, son argent, sa joie !

Mercredi 18 février – Mercredi des Cendres

« Souviens-toi que tu es poussière et que tu retourneras à la poussière » Gn 3,19 Matthieu 6, (Lieux et heures – voir feuille hebdomadaire)

Dimanche 22 février : « l'homme ne vit pas seulement de pain mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu » Matthieu 4, 4

Dimanche 1^{er} mars : La Transfiguration « Celui-ci est mon fils bien aimé, en qui je trouve toute ma joie : écoutez-le » Matthieu 17, 5

Dimanche 8 mars : « Seigneur, donne-moi de cette eau, que je n'ai plus soif » Jean 4, 15

Dimanche 15 mars : « Si quelqu'un honore Dieu et fait sa volonté, Il l'exaucera » Jean 9,31

Dimanche 22 mars : « Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra » Jean 11, 25

Mercredi 25 mars : Annonciation du Seigneur

« Voici la servante du Seigneur, que tout m'advienne selon sa Parole » Jn 1,38

Dimanche des Rameaux et de la Passion – 29 mars

Début de la Semaine Sainte

La liturgie de cette période

Un temps ordinaire entre le Baptême du Seigneur et le mercredi des Cendres. La couleur liturgique est le vert.

Dimanche 18 janvier : « Voici l'agneau de Dieu, qui enlève les péchés du monde » Jean 1,29

Dimanche 25 janvier : « Convertissez-vous car le Royaume des cieux est tout proche » Matthieu 4,17

Dimanche 1^{er} février : « Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. »

Rappel de la période passée

- Les rendez-vous au presbytère de Varen le samedi de 10 à 11h00 ont été l'occasion de fabriquer de belles couronnes, des anges et des lanternes qui ont garni les sapins de Noël.

- Le ciné du curé a réuni 25 personnes dont les enfants le samedi 17 Novembre pour la projection du « Grand miracle » suivi d'un échange puis de la messe anticipée. Grand merci au maire du Riols qui nous a prêté une salle. Expérience à renouveler.

- La participation au marché de l'Avent à Varen a été un véritable succès. Beaucoup de rencontres, d'échanges et d'intentions de prière déposées au pied de l'autel lors de la veillée de Noël. Rendez-vous l'année prochaine !

Lecture de l'Evangile de st Jean : Marie-Laure et Nicolas Rémezy nous accueille mensuellement autour de l'abbé Jacques.

Après leur temps de catéchisme, les enfants ont ramené **la flamme de Bethléem** dans l'église de Varen et à Saint Antonin. Cette flamme a circulé dans les foyers et a été entretenue jusqu'à la Noël. Une action à renouveler !



Les enfants de chœur ont contribué activement au montage de la crèche de l'église de Varen.

Le concert « Camin de Nadal » organisé par David à Selgues a fêté le Noël traditionnel.



Lors de la messe des familles à St Antonin, des **bougies allumées** ont représenté tous ceux qui n'ont pas pu y venir.



Le jour de Noël, un **repas partagé** a été proposé aux personnes seules. Merci au maire de Varen qui nous a prêté la salle du conseil et au maire de Parisot qui nous a offert des foies gras.



La célébration de la veillée de Noël à Laguérie réunissant une belle assemblée a été suivie par une collation et des échanges fraternels ravivés par un vin chaud offert par l'association de Varen en charge du marché de l'Avent.



Les activités paroissiales

Chaque samedi au presbytère de Varen à 10h00, Isabelle organise une « **Lectio Divina** » centré sur l'évangile du dimanche. Café et biscuit disponible !

Samedi 31 janvier : Vœux des prêtres à l'occasion de galette des rois à Espinas à 15h - tous invités !

Prochain rendez-vous autour de l'Evangile de saint Jean le 5 février à 18h00 chez les Rémy à Font Froid (Caylus) – focus sur la guérison de l'aveugle et la résurrection de Lazare – St Jean 9,10, 11.

Fraternité locale : reprise en janvier un jeudi sur deux à la salle du caté de Laguérie. Plus d'informations sur le programme hebdomadaire ainsi que sur Whatsapp.

Réparation d'un vitrail à l'église St Julien de Carrendier. Le vitrail représentant le curé d'Ars était en mauvais état. Isabelle Raynal-Delcol (fille d'Yvonne et vitrailliste) a effectué rapidement la remise en état indispensable de ce vitrail abîmé. Si votre église connaît des problèmes de vitrail,appelez : Isabelle Raynal Delcol 06 15243993

Osez chanter les psaumes - initiation avec Geneviève Foccroulle (0679644074). Informez-vous sur les concerts d'orgue durant l'hiver.

Information : L'Abbé Jacques est en vacances dans son pays. Il revient le 31 janvier !

Rejoignez le réseau Whatsapp « Ensemble Paroissial de Saint Antonin » !

Rédaction : Abbé Jacques, Jean-Louis et Irène
Comité de lecture : Vincent, Sébastien, Patrice et Isabelle
Visitez notre Site <Paroisses-en-noble-val.fr>

